

Se espera un aumento de virus sincicial ante la disminución temperaturas y el fin de las vacaciones

Detectan una baja en las consultas por circulación de virus respiratorios

En el Biobío el virus de la influenza ha desaparecido, pero se mantiene el rinovirus. Los centros de salud están alertas ante lo que podría pasar con el VRS debido a que ya se han dado casos.

Por Estefany Cisternas Bastias
 estefanycisternas@diariodelsur.cl

A diferencia del panorama que se veía en junio, principalmente por la gran presencia del virus de la influenza, actualmente se registra en el Biobío una disminución en la circulación viral, y por ende también en las consultas de urgencia debido a sintomatología respiratoria. Lo anterior fue confirmado por especialistas y médicos de distintos puntos de la Región, quienes afirman que, a pesar de esta baja, se mantiene la presencia del rinovirus y se advierte una posible alza de lo que es el virus sincicial respiratorio (VRS) a causa de las bajas temperaturas.

"Podemos ver que el peak de enfermedad respiratorias asociadas a virus fue hace aproximadamente un mes, entonces estamos en franca disminución de casos respiratorios de etiología viral estacional. Podemos observar que, no obstante, hay en forma emergente cada día más reportes de virus sincicial respiratorio", advirtió el jefe de la Campaña Invierno del Hospital Guillermo Grant Benavente (HGGGB), Renato Colima.

En cuanto al VRS, de momento mantiene una curva bastante atenuada respecto de los años anteriores. Está afectando preferentemente a niños no inmunizados con el medicamento Nirsevimab, entrando en este grupo los mayores de 6 meses, niños de 2 años a



No han aumentado las consultas por causa respiratoria en niños y adultos mayores, pero las hospitalizaciones permanecen.

● Inmunización

Un factor destacado ante la disminución de las consultas respiratorias es el alcance regional de la inmunización contra la influenza, cifra que superó el 85%.

4 años, y los adultos mayores también.

PANORAMA VIRAL

Colima explicó que desde el punto de vista de los otros virus respiratorios, sigue presentando una cantidad importante el rinovirus y la influenza ya prácticamente ha desaparecido. "Estamos con una circulación viral que es bastante menor. Tenemos precauciones respecto a lo que pudiese ocurrir con el regreso de los

niños de su periodo de vacaciones, porque probablemente vamos a ver un repunte de virus estacionales, principalmente con sincicial respiratorio", reconoció el especialista del HGGGB.

En el Hospital Grant Benavente el servicio de urgencia pediátrica ha tenido una disminución progresiva y constante de consultas, aunque las hospitalizaciones de estas consultas han aumentado. Respecto a los adultos, algunos días las consultas son bastan-

te escasas y otros hay gran afluencia. Los que consultan por patología respiratoria, más o menos el 30% o 35%, se quedan internados debido a que son pacientes que tienen patologías respiratoria de base.

En el Servicio de Salud (SS) Arauco, una de las provincias más afectadas por las últimas lluvias, se fortalecieron las urgencias porque se esperaba un aumento en las consultas respiratorias, pero actualmente tienen una baja

6
 meses a 4 años son las edades de los menores que han presentado virus sincicial respiratorio últimamente.

15,6%
 del total de las consultas hoy corresponden a causas respiratorias en establecimientos del SS Talcahuano.

consulta de cuadros respiratorios en relación con años previos. "Se observa una baja incidencia de cuadros respiratorios durante este periodo. Una vez que la influenza está un poquito más baja empieza a aparecer el VRS que aumenta con el frío más que con las lluvias. Por el momento no tenemos una sobre demanda en la urgencias de nuestra red", comentó el subdirector de Gestión Asistencial del SS Arauco, Eduardo Ortiz.

El subdirector agregó que "con respecto al retorno a clase de los escolares, efectivamente esperamos que haya un aumento un poco de las consultas respiratorias, pero como estamos en un valle bajo de consultas, no esperamos que estas sean significativas y saturen las urgencias".

Elizabeth Chandía, referente de la Campaña Invierno del SS Talcahuano, reconoció que hasta la semana pasada se ha visto un descenso mantenido de las consultas por causa respiratoria, tanto hospitalarios como de APS. "Hoy día las consultas por causa respiratoria representan el 15,6% del total de consultas, si lo comparamos a la semana anterior era de un 24,3%. No han aumentado las consultas por causa respiratoria en niños y adultos mayores, pero las hospitalizaciones por causa respiratoria siguen siendo más importantes en adultos mayores y en niños menores de 2 años", precisó la referente. Finalmente, al consultar al SS Biobío se reafirmó el mismo panorama.